

„Ja, sie bedeuten Macht! Die größte Macht aber ist der Tod. Diese Päckchen enthalten den Schlüssel zum oberen Portale — zum Paradiese oder zur Hölle — die Wahl zwischen beiden Thoren ist uns Sterblichen leider versagt! Und dennoch — welche Macht! Nehmt von den Pulvern eins heute und eins morgen — in Wasser, Milch oder Wein — und Ihr werdet niemals wieder die Sorgen dieses Lebens empfinden — niemals wieder Hunger oder Kälte oder Schmerz fühlen — und Euch auch niemals wieder in den Netzen der Lust und Liebe fangen lassen! . . . Ah! Edler Herr, welch eine Macht! Könige und Fürsten sind ihr unterthan — und die Höchsten der Erde finden sich plötzlich in dem Besitze des öffnenden Schlüssels, ohne es zu ahnen! Seht Ihr denn nicht, was ich großes für Euch thun will, edler Herr, um einer Rache willen? Seht Ihr denn nicht, wie ich Euch teilnehmen lasse an der Macht, mit der ich Königen troze, ja selbst dem großen Cardinal! Ah! Ich liebe euch, ihr Pulver. — Nehmt sie schnell, Herr von Bidoche, haltet sie fest, damit ich sie Euch nicht wieder fortreiße, denn der